
海闊天空 

大家平安，詩篇 18:35 你把你的救恩給我作盾牌；你的右手扶持我；你的溫和使我為大。 

上帝的救恩是我們的盾牌，大衛在所有的他寫的詩篇裡面，我們可以理解救恩成為我們的盾

牌，祂的右手扶持我們，其中有一節印象非常的深刻，就是祢的溫和使我為大，因為這個時

代是爭鬧時代，從以色列戰爭、兩岸還有到我們臺灣的執政跟在野，這個世界就感覺讓你充

滿競爭，就是一個仗就打了好幾年，而以前打一個仗很快，就像科索沃戰爭打一下幾個月就

結束了，現在就是沒完沒了，我們全部都在那種焦慮彼此爭奪的裡面，這段聖經說，祢的溫

和使我為大，誰是大呢?門徒們在耶穌的面前也很興趣這個題目，誰在祢的左右是大的呢?我

們在這個世界上，我們在職場，在各樣環境中就覺得誰是為大的，就會受我們所羨慕，如果

我們回到家庭呢?家庭是不是也是如此呢?有一次我的孩子告訴我說，他去區公所辦一個手

續，有個看板，寫著今天結婚 26 對，離婚 13 對，兩個月以前，夫妻是我們感覺到最親近的

對不對?世界上的愛，如果除了我們對上帝的愛以外，其實夫妻的愛是最深的，然後年輕到

老一直都在爭爭吵吵，其實弄了半天，就是誰為大對不對?到底誰對。我要講一個人物巴拿

巴，巴克萊學者講到，他是教會歷史中心靈最寬廣的，在我們一生中，你會發覺人心寬大的

時候，你會發覺他就沒有糾結，我們講到說基督在我們裡面有平安，心胸不夠寬大的話，是

沒有平安，思想很多的想法湧入到你的心胸，其實我們的心胸最大的一個困難就是嫉妒，我

們從亞當的質裡面，是看不得別人比我們好，嫉妒就好像焦慮一樣，憂慮就是有具體的目

標。我怕考試，我怕打雷，我怕老鼠，有人告訴我說他怕蟑螂，有一天我兒子跟媳婦在家裡

大叫，我問為什麼大叫，他們兩個都怕蟑螂，這叫做憂慮，因為這很具體，但焦慮就困難

了，焦慮他沒有對象，焦慮就是他的本質，他每一件事情都可以讓他焦慮，他有事的時候焦

慮，沒有事也焦慮，他有衝突的時候焦慮，沒有衝突的時候也焦慮，他是因為嫉妒本身，他

是一個生命的根，他不是因為別人做了什麼，別人從來都沒做什麼事情，他就可以在別人身

上找到可以嫉妒的理由，所以嫉妒本身源自我們生命的本質，人天生就是很容易嫉妒。 

有一次我在聖光神學院教書的時候，因為颱風天，只有警察在巡邏，所以路邊大家都把車停

在路邊怕淹水，我就看見一個人拿了一個鐵片，就從第一部車，把每一部車前面都畫一道，

我就從那個窗子往外看，我心中在想一件事情，我覺得這車子他也不認識，他就看見車就在

那裡就不舒服，箴言告訴我們說，嫉妒是「骨中的朽爛」，創世記三十章有一個例子，拉結

她沒有辦法生孩子的時候就跟雅各講說，你給我生孩子不然我就死，其實她姐姐能生，她不

能生，雅各就很無奈，這個我怎麼可能決定，源自對姐姐的嫉妒，雅各是非常忠於這份愛情

的，在聖經中是列祖當中，我們就難得看見他對感情這麼的執著，利亞對他來講是無奈的不

幸的結局，你給我生孩子不然我就死，咒詛式的預言在她的生命中，這個是她嫉妒產來的一

個力量，的確她後來生產就難產而死，這是引言。我還沒有進入到我的引題裡面，我覺得對



巴拿巴這個人物，我很年輕的時候就一直把這個人物放在我的心中，在禱告的時候，都求主

施恩給我讓我能看見。 

為主無己心 使徒行傳 4:36-37 有一個利未人，生在居比路，名叫約瑟，使徒稱他為巴拿巴

(巴拿巴翻出來就是勸慰子)。他有田地，也賣了，把價銀拿來，放在使徒腳前。當巴拿巴

在那一次大復興之後有很多人因為聖靈的感動，他們開始過了一個短暫的一個生活，巴拿巴

他其實不叫巴拿巴原來叫約瑟，巴拿巴的意思是勸慰子，他這人是非常會安慰人鼓勵人，你

看見他生命的特質流露出來的，不是他爸爸媽媽期待他說希望你是怎麼樣，所以我就起一個

名字，希望你怎麼樣，其實不是，使徒們稱他為巴拿巴，這個巴拿巴翻出來就是勸慰子的意

思，聖經講說，他也很如同許多人，把他的田地賣了，把他的價銀放在使徒的腳前，巴拿巴

是一個善於安慰別人的人，通常我們在我們的生命中，那個安慰通常不是言語，他通常來自

本身受過許多的挫折跟經歷，但更重要的是他所有的痛苦中，每個經歷在他生命中成為一個

意義、信息，所以這個信息就成為祝福別人的人，我們是不是受過苦的人就會安慰人，所以

我在牧養教會常常遇見很多人受過很多的苦，可是我發覺他並不怎麼會安慰人，有一首詩歌

多少痛苦白白受耶穌恩友那首詩歌，我年輕的時候我就問主說，主啊到底什麼事情會白白

受，沒有一個痛苦會白受啊，所有的痛苦只是你的感受，是一個無奈在你生命中你沒有透過

你的信仰，在你的生命中把你所遭遇痛苦，化成意義跟信息，很多痛苦就過了，可是有一些

人他受過痛苦以後，痛苦在他生命中上帝向他說話，透過他的經歷變成一篇信息，所以他遇

見這樣痛苦的人的時候，別人很容易觸動他的生命的裡面。昨天下午我們教會有一個福音的

營會，邀請很多人來教會，跟一個年輕的媽媽在傳福音帶她信主，分享的時候她就哭了，姊

妹就問我說，牧師我們講了半天，她為什麼都不哭呢?我也不知道，因為當她告訴我這個媽

媽的痛苦的時候，我心中就告訴她一些從神來的信息，我並沒有告訴她我遭遇什麼，我沒有

跟她說妳受這個是小事，我比妳遭遇的還多了，這沒什麼安慰人，我就告訴她苦難在她生命

中，她可能的遭遇可能的感受，我把曾經所經歷的這些事情，我用上帝的話透過我的經歷成

為一個信息，我並沒有告訴她我的經驗，因為你要跟一個人談福音你要講你的經驗，那會講

到天荒地老，你講不完嘛對不對，我就可以領會到巴拿巴的意義在他的生命當中，他為什麼

被稱為勸慰子，他不一定遭遇比別人更痛苦，不一定他要遭遇比別人更精彩，但他每一次他

的遭遇，神的話跟經歷就變成一篇信息，他能夠放下自己，他能夠理解人，他在看見別人苦

難的時候，他不會專注自己的苦難，會從第三視角旁人的視角，他能透過自己所經歷的這些

事，能夠理解別人的一個感受，初代的教會有這麼多貧窮人，他怎能不把他自己的田產交出

來給教會，讓教會幫助人，不是一個施捨，很多時候我們會發覺是不是一個行善，其實不

是，是因為他在生命中他能受過這麼多的苦，他看見這些痛苦的時候，上帝的話在他的裡面

產生一篇信息，信息他能表現在他的生活當中，他生命就是一篇信息，所以他看解決別人的

痛苦勝過自己的安舒的這些日子。今天上帝在教會中不正在找這個時代的巴拿巴嗎?  



使徒行傳 9:27：惟有巴拿巴接待他(保羅)，領去見使徒，把他在路上怎麼看見主，主怎麼

向他說話，他在大馬色怎麼奉耶穌的名放膽傳道，都述說出來。保羅在信主的時候有一個

最困難的遭遇，他曾經所做過的這些事情迫害教會，然後捉拿教會的領袖，當時司提反殉道

的時候，保羅那個嘴臉，眾聖徒包含教會的領袖歷歷在目，並不是過了十幾二十年以後，就

是在才發生不久以前，所以大家對保羅的重生得救，對保羅的悔改歸正心存大量的懷疑，我

們對一個極端的人，他有一個突然的改變。我兩個都兒子 兒子不會黏爸爸的，他突然對我

特別的好，你知道，對我特別好的時候 我就特別警戒，我請問你在此時此刻，使徒們他們

心中怎麼想到底真的假的，已經成為我們當中的時候，又翻一次臉，翻過來會不會翻過去，

萬一假的話我們整個領導總部就會被翻天。其實大家你做什麼大家都不管你了，因為世界上

的人你今天做什麼，沒有人管，可是教會的領袖可以這樣嗎?不可以，而且保羅在他生命

中，有才華的人蠻驕傲的，你說今天信主了，他驕傲就沒有了嗎?其實不會，他的才氣那麼

大，他會那麼快就沒有了嗎?所以當時唯有巴拿巴接待他，領他去見使徒，如果這麼大的領

袖，他們早就開個內部會議去邀約他來做培訓的領袖了，他們都怕，但是只有巴拿巴他的身

份他的地位，他帶他去見使徒，讓保羅能夠在使徒的面前去分享他的見證，有才華的人通常

都有傲氣，但是你就必須接受他在神面前漸漸的改變，而不是瞬間的改變，你不要因為他的

傲氣你就把他棄絕了，因為他在上帝面前是需要時間的，此時巴拿巴你看見他的獨排眾議，

大家都不敢做的時候，你敢獨排眾議的時候其實不簡單。 

    加拉太書 1:10:我現在是要得人的心呢﹖還是要得神的心呢﹖我豈是討人的喜歡嗎﹖若

仍舊討人的喜歡，我就不是基督的僕人了。加 1:15-18:然而，那把我從母腹裡分別出來、

又施恩召我的神，既然樂意將他兒子啟示在我心裡，叫我把他傳在外邦人中，我就沒有與

屬血氣的人商量，也沒有上耶路撒冷去見那些比我先作使徒的，惟獨往亞拉伯去，後又回

到大馬色，18 過了三年，才上耶路撒冷去見磯法，和他同住了十五天。 

你會提出一些側邊的一個角度來看保羅，但是我從這個角度我從側邊來看保羅，我就突然發

覺，保羅說：我現在是得人的喜歡，是得人的心還是要得神的心，是討人的喜歡嗎?我仍舊

討人的喜歡，我就不是基督的僕人，親愛的弟兄姊妹，這段聖經有它的上下文有它的背景，

但在開始服事的一個保羅講這些話的時候，你就會發現一件事情，你如果是比他先，你如果

是比他更有經驗，你聽見這些話的時候，剛來的弟兄姊妹跟你講說，我豈是討人的喜歡， 

我聽聖靈的感動，你聽了頭都暈了對不對，後面講說，那從母腹中把我分別出來，你不要以

為當時沒有 line，那時候教會的圈子就這麼大，那不理解的人，如果你不是站在走在，瞭

解在上帝的聖靈的體會的水流裡面，就聽了就覺得 你會怎麼想保羅這樣的一個人，他說 

我沒有先上耶路撒冷，比我先做使徒的，你可以發覺大多數的這個時候的人，第一件事情就

必須要上耶路撒冷團隊，就跟彼得做一個初次的見面，透過彼得的認可他在接著彼得的指



導，去看彼得要怎麼安排他對不對，一般正常的嘛，我在讀這些信息的時候，為什麼巴拿巴

要冒那麼多的風險，你就明白一件事情，因為保羅的個性是很特別，那個書讀得越多的，那

個才華越大的，個性就特別的特別，但是你就明白一件事情，教會要有像巴拿巴這種人，只

看見神在他身上的發生的這些事情，要處理使徒團隊的質疑，也要處理保羅的特質。 

我們一起來讀 來請 

使徒行傳 11:23-25 他(巴拿巴)到了那裡，看見神所賜的恩就歡喜，勸勉眾人，立定心志，

恆久靠主。 這巴拿巴原是個好人，被聖靈充滿，大有信心。於是有許多人歸服了主。  

25 他又往大數去找掃羅。 

巴拿巴不只是一個好人，他是一個被聖靈感動被聖經充滿，也是有能力的人他也可以獨自的

發展他的團隊，令人敬佩的他沒有私心，聖經裡面講到，他不論到哪裡去，你會發覺別人非

常的接納他，而且他在看見誰就到處的去鼓勵人，原來是很有恩賜他是一個好人，他是被聖

靈充滿大有信心，而且他有一個佈道的能力，聖經講說許多人怎麼樣歸服了主，有這麼多人

歸主，我可以再做更多人歸主，以前我神學院同班同學畢業的有幾個被神很祝福，同學會的

時候，我就說你教會那麼大，你可不可以幫我們培訓，其實我的教會不太算太小，我們同工

就坐車去你那邊，坐你旁邊做個旁聽生可不可以啊，我們忙得不得了我們哪有時間想到別的

教會啊。這邊講說有許多人歸服了主，他也可以獨立的發展他的教區跟他的團隊，他忙得不

得了，他又往大數去找掃羅，工作都做不完，巴拿巴在團隊有相當的名份，靈性好事工也蒸

蒸日上，他自我的成就跟幸福感破表，但他沒有被他自己限制住，想到上帝的國度，他就覺

得自己有限，一個被神用的人就覺得他自己是無限，他好像永遠不會離開這個世界，一個偉

大的帝王都覺得他自己可以永遠活在這個世界上，當以被工作的成就滿足的時候，你就覺得

你可以無限的大 無限的大，但巴拿巴就想到，不對啊，有一個人，他雖然跟團隊的個性背

景有一點，可不可能是將來教會的巨星，這是心胸，我們需要學習這個屬靈的人格的特質， 

我們即使在忙，我們也想看看，為著上帝的國度，有沒有可能你手中正在栽培的這個人， 

他即將超過你，能夠成為神所使用的，巴拿巴是一個他是關注神的國度，可是他有能力了， 

大家就覺得這麼簡單就乾脆他就是基督好了，反正他的脾氣也是這樣，個性也是這樣也那麼

會講道，大家也很佩服他，我們通常都是願意他必衰微我必興旺，但一般都是這樣對不對， 

大概很難說 他必興旺我必衰微，巴拿巴成全了是光芒的屬靈巨人保羅，你不要以為他成全

了保羅，他還成全了馬克，有一個不良事奉記錄，保羅就說不行，巴拿巴就發揮他原來的你

丢我撿的特質，你不要，我要，他不但撿那個巨星像保羅，他也撿那個一下子就蠻懦弱， 

事奉記錄有缺欠的，最後馬可也成為保羅在過世以前得力的一個助手，在他的眼中每一個都

可以成為神手中的器皿，其實巴拿巴在自己的身影中在歷史中漸漸的淡去，要擴充我們的心

胸，要有認知，我們的生命有一天會到頭，只有上帝的國度，跟祂的工作是永遠綿延不絕， 



不管你再怎麼偉大，也就過了，在這個事奉的舞台，我們就當記住我們如何延續我們事奉的

心志，尋找你眼中可以被成全的，每一個尋找都是你生命的你見證的延續。  


